

DEFENSOR DE ALBACETE

Periódico independiente

DIARIO DE LA TARDE

Oficinas: Mayor, 47

Año XXVIII.-Número 7.061

Director-proprietario: ELISEO RUIZ

Dirigase la correspondencia al Apartado de Correos número 19

Martes 24 de Marzo de 1925

COMENTARIOS DEL DÍA

Al margen del nuevo Estatuto Provincial

Los tratadistas de Derecho político y los demás aficionados a esta clase de estudios tienen un nuevo tema sabroso y transcendental sobre que aguzar su ingenio con el nuevo Estatuto provincial, recientemente promulgado y que entrará en vigor el próximo día primero de Abril.

Hay que decirlo con toda claridad: la nueva ley por la que se han de regir en lo sucesivo las Diputaciones provinciales es verdaderamente revolucionaria en el sentido de que trastruca, acaba con el antiguo régimen provincial, dándole forma distinta. Pretende el nuevo Estatuto que las Diputaciones provinciales, que hasta ahora fueron un nidal de concupiscencias políticas y verdaderas madrastras de los Ayuntamientos, se conviertan en organismos vitales independientes del caciquismo y que sean verdaderos representantes de los Ayuntamientos y delegados de los municipios para las cuestiones administrativas solamente. Esto y el dar de lado a los pleitos regionales reconociendo sólo la vitalidad de las provincias, constituye la médula del Estatuto.

Dado el régimen gubernamental imperante en España, es perder el tiempo dedicarse ahora a discutir acerca de si la ley es mala o buena. Quiérase o no, estará en vigor dentro de unos días, y el tiempo y la experiencia son los factores que han de imponer en lo futuro las modificaciones que se hayan de introducir.

Mientras tanto, prescindiendo de toda crítica acerca de la esencia y accidentes del nuevo Estatuto, una cosa nos parece conveniente hacer resaltar al margen de esa Ley: que los que la han elaborado e impuesto están dispuestos a seguir gobernando. Eso y no otra cosa significa, a nuestro juicio, el dar una ley que borra todo pasado político y abre nuevos cauces a la administración y dirección del país.

Se darán por enterados de todo esto los antiguos jefes políticos, quienes porque el Directorio les ha consentido en estos días fantasear un poco, se creían ya casi en el poder nuevamente? Si no se enteran, peor para ellos. El Directorio, consecuente con la misión que se trazó desde el primer día, ha publicado ese Estatuto, radical y renovador. Para pretender sustituirle, hay que lanzar programas nuevos y renovadores. Los que esto no hagan, son unos inosos y por sí mismos se condenan a la profesión de trapenses no voluntarios, sino forzosos, pues no podrán alegar que son las circunstancias las que les obligan a callarse, sino que todo el mundo se convencerá de que es que no tienen nada que decir.

R.

DE LA PROVINCIA

El Ayuntamiento de La Gineta ha publicado las listas electorales de Compromisarios para Senadores.

En Minaya, el próximo día 30, a las diez horas, tendrá lugar la subasta del arbitrio sobre pesas y medidas, bajo el tipo de pesetas 7.022.

Ha sido autorizado don Luis Enriquez de Navarra y Gallano, vecino de Almansa, para dar muerte a los animales dañinos que invaden la finca de su propiedad, denominada «El Carrascal», enclavada en término de Bonete.

TEATRO-CIRCO

Para mañana se anuncia en este teatro el estreno cinematográfico, de la película «La Dolores», adaptación de la popular ópera del mismo nombre.

Además se proyectarán otras escogidas «films».

SUCESOS

UN ASNO MUERTO POR UN CARRO

Ante la Guardia civil de Robledo, ha presentado una denuncia Francisco Martínez Campos, domiciliado en la aldea El Jardín (Alcaraz), en la cual manifiesta que encontrándose en el kilómetro 52 de la carretera de Albacete a Jaén, echando piedra para la reparación de la misma, con dos caballerías menores, de su propiedad, acertó pasar el carro número 1 de la matrícula de Salobre, conducido por su dueño José Antonio Gallego Martínez, arrollando a uno de los asnos del denunciante, que murió a las pocas horas.

Ha pasado el asunto al Juzgado de instrucción del partido.

MULTAS

Le ha sido impuesta multa gubernativa, de 10 pesetas, por embriaguez, al vecino de esta capital Francisco Ramírez González.

También ha sido multada con la misma cantidad, Juan Medrano Plaza, por escándalo en el cabaret.

NIÑO MALTRATADO

En Villapalacios, la vecina Eufemia Montañés Montano, hizo objeto de malos tratos de obra, al niño Andrés Henarejos Maestro, de 10 años, por cuya causa fué puesta a disposición de aquel Juzgado.

Crónica financiera

Por doquier uno vaya no oye otra cosa que lamentaciones, el comercio pone el grito en el cielo, la industria no puede seguir aguantando más y el pueblo ¡pobre pueblo! se encuentra desesperado; esto lo observa cualquiera que posea sentido común.

Pues bien, las oscilaciones estas repercuten inclusive en Bolsa que se encuentra esta semana como en anteriores, sin mejorar en nada, sino que se ha apoderado del escultórico edificio la abnegación y sufrimiento del mausoleo que frente a él se alza recordando los mártires del dos de Mayo.

El mercado se encuentra inactivo e irregular, tendiendo en general más a la baja que a otra cosa y además de esta inactividad lo que más se siente es la paralización, pues son muy pocas las ventas.

El único papel que se encuentra con firmeza es la Deuda Reguladora, aunque el Interior, Exterior, Amortizable, Tesoros, Deudas y Obras, Altos Hornos, Felgueras, Unión Eléctrica y Alicante se encuentran bien dispuestos para subir, pero no es una subida firme.

En el corro de moneda extranjera, los franceses activos y con ligeras ventajas, las libras bastante desanimadas y el dólar tiende a bajar.

J. PORTA.

Madrid 1925.

Teatro Cervantes

Continúa mereciendo los entusiastas elogios del público, la hermosa película «La Dama de Monsoreau», que se viene proyectando en este teatro.

El desarrollo del novelesco asunto, tomado de la obra del mismo título del genial escritor Alejandro Dumas, gana constantemente, por su admirable representación, el interés de los espectadores, y la belleza escénica llena de gran propiedad, contribuye sobremedera a tan lisonjero resultado.

Hoy y mañana, en las secciones de tarde y noche, se estrenarán la tercera y cuarta jornada, respectivamente, de «La Dama de Monsoreau», completando el programa graciosas cintas cómicas.

AYUNTAMIENTO

SESION DE LA COMISION PERMANENTE

Ayer tarde celebró sesión ordinaria la Comisión permanente del Ayuntamiento, bajo la presidencia del Alcalde señor Cuervas y con asistencia de los señores Carrilero, García Gómez, Navarro, Cortés y Cuéllar.

Aprobadas el acta de la sesión anterior y varias, cuentas se trataron los siguientes asuntos:

Instancias de obras de don Pedro Sánchez Martínez, don José Díaz Mart, don Andrés Leal Martínez, don Pascual Pícazo Sarrion, don Simón Jiménez Navarro, don Eñías López Osona, don Rosendo Serna Barchin, don Valeriano Maqueda Pradas, don Antonio Rojas Montoya, don Pedro Sánchez Martínez, don Pascual Pícazo Navarro, don Victorino Inocencio Martínez, don Juan García Piqueras y don Francisco Garví Molina. Concedido el permiso que solicitan.

Se acuerda abonar la paga de toca a la viuda del barrendero municipal Manuel Moreno Moreno.

Don Sebastián Vallente Rojas, solicitando la compra de un solar contiguo a los terrenos donde ha de construirse el proyectado Cuartel de Artillería. Se accede a ello, conforme con lo propuesto por la Comisión.

La presidencia dá cuenta de que el señor Jiménez Arribas, que se nombró como letrado para que representase al Ayuntamiento en las gestiones para lograr de la «Electra Albacetense» la indemnización correspondiente, con motivo de haber muerto carbonizado un obrero al servicio del municipio, según ya se expresó en sesión anterior, ha renunciado a tal nombramiento fundado en las razones de parentesco que le unen a la presidencia. Indicó que por tal causa precisa designar otro Abogado para que se encargue del asunto de referencia.

A propuesta del señor Cortés se acuerda facultar al Alcalde para que se encargue de ello.

El señor Navarro dice que el Parque de bomberos está escaso de algunos útiles, exponiendo la necesidad de adquirir los que hacen falta y ropa para el personal.

Le contesta la presidencia que se está en época de organización de ese servicio y promete que se tendrá presente la indicación al hacer la debida dotación de material.

Propone el señor Carrilero, para la mayor eficacia en la recaudación por el impuesto de aguas potables y evitar que haya partidas fallidas como ocurre actualmente, se haga una revisión en todos los pisos y que en lo sucesivo

paguen por ese concepto los dueños de las fincas en vez de los inquilinos.

Así se acuerda, quedando encargado de la organización correspondiente como Presidente de la Comisión a la que corresponde entender en la cuestión. Y se levanta la sesión.

EN EL ATENEO

Ante numerosísimo y selecto auditorio continuó anoche en el Ateneo sus conferencias sobre el problema social, el culto Registrador de la Propiedad de este partido don José Martínez Santonja.

El tema de la disertación de anoche, tercera de la serie, era de alto interés: «Crítica del régimen económico-liberal por el socialismo, el Cristianismo social y los economistas disidentes».

Lamentamos que el reducido espacio que, por apremio de original de inserción inaplazable, nos vemos obligados a dedicar a estas informaciones, no nos permita hacer un amplio extracto de las elocuentes y notables conferencias del señor Martínez Santonja.

Baste consignar que en la de anoche desarrolló magistralmente el tema anunciado y que por ello logró un nuevo triunfo, por el que le felicitamos sinceramente.

En el crepúsculo

A través de las calles, las sombras del crepúsculo me han sorprendido entre un olor de lilas, y de fresas, y perplejo, como siempre, tras de la quimera primitiva.

Era la hora en que los bebedores reposan a la puerta de las tabernas y en que los enamorados cruzan la ciudad con pies tranquilos, y en esta hora mi corazón estaba inquieto, como el de una adolescente que no ha encontrado todavía su amor y su destino.

Se exhalaba de mi corazón una ternura mayor que la que infunde el olor de la acacia y embriagado por esta ternura dije a mi corazón: ¡Oh corazón, que prodigioso eres! Tu eres verdaderamente el único que nunca tienes nada hecho y que en cada primavera empieza su juventud.

En esta hora tranquila a ti nadie te espera y tus pies giran inquietos ante los que reposan y ante los que se aguardan.

Tu eres el siempre ardiente, el siempre joven, el siempre impaciente y anhelante; para ti no hay nada definitivo no absoluto.

Tu eres aquel, cuyos ojos dilatados recuerdan siempre los de un niño que se ha perdido, y cuyo rostro dolorido tiene la palidez de las vírgenes.

Tu eres aquel que a través de las calles marcha siempre con la indecisión de un extranjero: tu alma inquieta tiene siempre la frescura de un navío recién pintado.

Tu eres aquel, bajo cuya ardiente mirada se hacen pesadas las doncellas y los hombres maduran como frutos y los años pasan ligeros sin tocarle.

Tu eres ¡oh corazón! quien siempre aguarda y quien siempre vigila; tu profundidad es rica como la de un navío.

Tu voz es siempre trémula y tus pies siempre ágiles, y tu vida tiene siempre el encanto de la estancia en que se duerme por primera vez.

Tu eres el insaciado, el nunca pleno, y aunque tu vida consuma el hueso más pesado, serás siempre ligero como un ovillo.

Frente a la muerte por lenta que sea en venir, tendrás siempre el gesto de los que mueren prematuramente; y las mujeres que no amaste, y las cosas que no hiciste, podrán llorarte como a un malogrado.

R. CARREROS-ANSELMI.

La Fiesta del Arbol

Ayer tarde, como estaba anunciado, se celebró en el sitio de su nombre, situado en los egidos de la Feria, la Fiesta del Arbol, organizada por el Ayuntamiento.

Asistieron las autoridades civiles y militares, elementos del profesorado de las Normales y demás centros docentes, representación del Clero y otras personalidades invitadas al efecto y numeroso público.

Los niños de las escuelas públicas, acompañados por sus maestros, fueron provistos de unos cartoncitos, donde llevaban escrito su nombre, que colocaron uno en cada arbol, que por esta ceremonia se les encarga custodiar, pues este año la plantación estaba ya hecha.

Después se les obsequió por el Ayuntamiento con una merienda, compuesta de un panecillo y una naranja.

Las niñas no asistieron, según se nos dijo, por no considerar apropiada la fiesta para ellas y porque se proyecta otra más en carácter.

La banda municipal de música amenizó el acto, interpretando varias obras.

El tiempo favoreció bastante, contribuyendo sobremedera a la animación.

Sentadas estas breves notas informativas, hemos de consignar la impresión que nos ha producido la Fiesta del Arbol, sintiendo que no pueda ser de elogio para los organizadores.

Los comentarios que escuchamos, y que no precisa transcribir, coinciden con nuestra apreciación de que se observaron pronunciadas deficiencias.

No hubo programa definido de la fiesta, ni nada que hablase de que se había pensado en darle el debido realce, para que respondiera a la importancia de su significación.

Las autoridades que asistieron, personalmente o representadas, y demás invitados, tuvieron que dirigirse al lugar indicado, donde no había sitio destinado ni comisión que les recibiera, como es lógico que sucediese, ya que la citación no se hizo al Ayuntamiento como otras veces, para partir todo unidos a la celebración del festival. No haber plantación, siquiera en parte, quitó también verismo al acto. Y luego, no se sabía si se iba a dirigir la palabra a los niños, pasándose en cabildos largo rato, hasta que por fin se organizó un programa de oradores, en el que no figuró ni un Inspector ni un maestro, que pronunciaron breves discursos desde el montículo de un paseo, rodeados de autoridades, niños y público. Era muy natural que se hubiese instalado una tribuna para este momento y llevado unas sillas, cuando menos, para los invitados, pero también se olvidó este «pequeño» detalle.

Hablaron el Director de la Normal de Maestros señor Lozano, el Presidente de la Diputación señor Ciller, el Secretario del Gobierno civil señor Serna por delegación del Gobernador, que no asistió, y el Alcalde señor Cuervas, ensalzando grandemente al árbol y poniendo de manifiesto su transcendental misión en la vida, por lo que el hombre debe considerarle como a su mejor amigo. Todos ellos tuvieron frases sentidas para los niños inclinándoles a que quieran a los árboles, y patentizaron eloquentemente la importancia del acto que se celebraba, con expresivos conceptos alusivos al mismo. Al terminar escucharon muchos aplausos por la discreta disertación.

Y seguidamente, se emprendió el regreso a la capital.

Defensor de Albacete

es el diario de mayor circulación de la provincia.